
Protokoll der FK vom 17.06.2019 (# 868)

Anwesende: 

Biologie, Geowissenschaften, Biomedizin, Physik/Astronomie,

Informatik, Mathematik, VWL, Agrarwissenschaften, Jura,

Geschichte, Kulturanthropologie, Pharmazie, Meteorologie,

Lehramt, Archäologie, Asienwissenschaften(OrientAsia), Politik/

Soziologie, Geographie, griechische und lateinische Philologie  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 

N'Abend! Schön, dass Ihr alle da seid!

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

- die Lieblingsfarben wurden vertauscht im letzten Protokoll (dies bitte ändern)

- das Protokoll wurde mit den genannten Änderungen einstimmig angenommen

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

- Physik: Die ZaPF war erfolgreich. Ein Dank an die FK-Leute, die geholfen haben.

 - Überlegung Tipps und Tricks für den BMBF- Antrag zu sammeln. Problem: Richtlinien ändern 
sich ständig. 

- Informatik, Archäologie, Romanistik, Geographie und Geowissenschaften waren auf ihren 
Bufatas. Alle haben produktiv in den AKs gearbeitet und konnten viel von den Bufatas mitnehmen. 

- Geographie: Der Dachverband GeoDACH hat den Klimanotstand ausgerufen. Dies erleichtert, als
nicht politisch eingestellte Fachschaft, z.B. Fridays For Future zu bewerben. 

- Geschichte hat eine erfolgreiche Party im Untergrund ausgerichtet. Die Türsteher der neuen 
Firma sind nett (und nicht die aus dem Carpe). Außerdem wurden gute Erfahrungen mit eigenen 
DJs gemacht. 

- Politik/ Soziologie hatten eine erfolgreiche Exkursion nach Brüssel.

- Romanistik hatten eine erfolgreiche Exkursion nach Valenzia.

TOP 4: Berichte aus den Gremien und aus dem AstA

keine

TOP 5: Berichte aus dem Referat

- Das Rektorgespräch ist am 19.08 möglich oder im  Wintersemester

- Diskussion, ob August oder Wintersemester. 

- Stimmungsbild: 

jeder Anwesende darf Abstimmen



19.08.: 15 Stimmen

WiSe: 6 Stimmen

Enthaltungen: 1

Fragen für das Rektorgespräch können in folgendem Dokument eingetragen werden: 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1AX0Jx_GFhp9RX6Z97JmTf255I-

xI9RmNE8mBJIlYh2U/edit?usp=sharing 

Dringende Fragen können direkt ans Referat gestellt werden, die direkt ans Rektorat 

weitergegeben werden können. 

- Antrag auf GO-Änderung:

- diese sollen an den GoSaFK weitergegeben werden

- Meinungsbild: 

- Pro: - ähnliche Handhabung bis jetzt mit ähnlichen Veranstaltungen wie z.B. 

Sommerfeste

aber bei Sommerfesten sind Professoren anwesend

theoretisch könnten diese auch bei Partys anwesend sein

- Fachschaften dürfen keine Rücklagen bilden. das Geld sollte daher 

nur dienen, um eine evtl. entstehendes Minus auszugleichen

- Partys sind schlecht kalkulierbar

- Mit AfsGs könnte dieses Minus ausgeglichen werden. AfsG reichen aber 

nicht dafür alles auszugleichen bei dem man Verlust macht

- Contra: nicht Aufgabe der anderen Fachschaften/ des Fachschaftenkollektivs die 

Partys mitzufinanzieren

→ Antrag wird an den GoSafk weitergegeben 

TOP 6: Finanzen

Besondere Fachschaftengelder (BfsG): 

folgende Anträge wurden einzeln abgestimmt: 

Nr
.

Fachschaft Zweck Betrag
in Euro

5 Geschichte Party
WS 18/19

277,70 €

Abstimmung: 

- 7 dafür, 5 dagegen, 8 Enthaltungen.  → angenommen

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1AX0Jx_GFhp9RX6Z97JmTf255I-xI9RmNE8mBJIlYh2U/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1AX0Jx_GFhp9RX6Z97JmTf255I-xI9RmNE8mBJIlYh2U/edit?usp=sharing


Nr
.

Fachschaft Zweck Betrag
in Euro

6 Lehramt Fachschaftskleidung
WS 18/19

628,50 €

Diskussion: Welchem Topf ist es zuzuordnen, da die Kleidung für keine konkrete 

Veranstaltung ist. Lösung: Erstiearbeitstopf im SoSe, da hier keine Ersties und sie im WS 

dafür wieder gebraucht werden.

Abstimmung: 

14  dafür, 6 dagegen, 0 Enthaltungen 

Nr
.

Fachschaft Zweck Betrag
in Euro

1 Agrarwissenschaften BAFT Göttingen
SS 19

540,60 €

2 Archäologien Exkursion Karlsruhe
SS 19

700,00 €

3 Archäologien Exkursion Berlin
WS 18/19

1.177,95 €

4 Geschichte Tagung Krefeld
WS 18/19

450,90 €

7 Pharmazie Erstiarbeit 397,42 €

8 Pharmazie Bundesverbandstagung Jena
WS 18/19

700,00 €

Anträge werden gemeinsam abgestimmt. 

Abstimmung: Einstimmig angenommen. 

- Fachschaftsübergreifender Antrag (Mathematik & Physik/ Astronomie) 

- Stand auf dem NatFak- Festival um eine Unterschriftenliste zu sammeln für die 

geänderten Öffnungszeiten der ULB. 

- Die Standgebühren betragen 2500€ 

- Anmerkungen: Geographie: Stand am kostenlosen Sommerfest einen Tag später. 

Vorankündigungen: 

 - Vorgestellt: 

- Geowissenschaften: 801,89€ für die Fachschaftraumverschönerung 

Anmerkungen: Bürobedarf eigentlich aus AfsGs, aber es ist eine Vorankündigung, 

da kann alles rein

- Abstimmungen: 



- Pharmazie:  829,87€ für die Teilnahme eines Vertreters bei den IPSF World Congress 

2019 in Ruanda vom 25.07. bis 13.08.2019. Der Teilnehmerbetrag für die Konferenz wird 

vom Teilnehmer übernommen (350€), Der Antrag beläuft sich über die Fahrt/Flugkosten. 

→ Die Konferenz selber geht nur vom 30.07. bis 10.08. Die Flüge wurden jedoch so 

gebucht, dass sie Kostengünstig sind.

→ Bei der IPSF (International Pharmaceutical Students Federation) handelt es sich um ein 

Internationales Zusammentreffen, bei dem Vertreter der Pharmazie Studierende sich 

treffen, Anträge besprechen, und auf internationaler Ebene über Studium, Umwelt ect. 

sprechen. Dabei haben nur die Länder Stimmrecht von denen Vertreter anwesend sind und

auch nur Anträge der Anwesenden Länder werden behandelt. 

- Warum Ruanda? → Die Konferenz wandert. Dieses mal findet sie in Ruanda statt, jedoch 

wollen die Deutschen Vertreter dieses Jahr den Antrag stellen, dass der Congress 2020 

nach Deutschland kommt.

- Wie Groß ist die Veranstaltung, bzw. wie viele Vertreter der einzelnen Länder kommen?

→ Aus Deutschland wurden 3 Vertreter bei der BUFaTa gewählt (Bonn, München, 

Marburg). Generell ist die Veranstaltung International für alle Länder. Die anderen beiden 

Vertreter zahlen die Flugkosten selbst oder werden durch ihre Fachschaft unterstützt.

- Könnt ihr Finanziell nicht von eurer BuFaTa aus Unterstützt werden, damit die Kosten 

nicht alleine bei einer bzw. drei Unis liegt, sondern sich auf alle Verteilt, oder durch den 

Förderverein übernommen werden können? 

– > Dieses Jahr gibt es durch Kürzung der Gelder keine Möglichkeit durch den 

Dachverband unterstützt zu werden. 

Diskussion über die Höhe des Geldes: 

- es sollte Systematik dahinter stecken. 

Vorschläge: 

- 700€ als max. Summe für Fahrten normal

„ Deine Fachschaft soll dir das restliche Geld geben. Back deiner Fachschaft Kekse 

dann seid ihr wieder grün!“

- 400€ als 50€ pro Tag pro Teilnehmer

- 350€ als TN- Beitrag → wird wieder zurückgezogen

- Antrag auf Schließung der Rednerliste

- Abstimmung über die Kürzung: 

- 400€: 4 dafür, 12 dagegen, 3 Enthaltungen

- 700€: 9 dafür, 7 dagegen, 3 Enthaltungen

→ Kürzung der Antragssumme auf 700€

- Abstimmung über die Vorankündigung: 



13 dafür, 4 dagegen, 2 Enthaltungen 

-Orient/Asien: 1000€ für die Exkursion nach Berlin

50€ Eigenbeteiligung, 2 Nächte 

Die Fachschaft rechnet mit sinkenden Kosten.

Besuch eines mongolischen Kulturfestivals

„Gibt es einen mongolischen Dachverband der euch unterstützen könnte?“ „Wenn dann 

schon bitte einen Jurtenverband“ 

Abstimmung: 17 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen 

-Archäologie: 1793€ für die Fachschaftsraumverschönerung

einstimmig angenommen

TOP 7: Sonstiges

- Bei Interesse an der Studiengangsvorstellung bei Bonns Fünfte bitte beim HoPo-Referat melden 

(hopo@asta.uni-bonn.de) → bis kam keine Antwort dazu

- Tim wurde in den Satzungs- und Geschäftsordnungsaussschuss des SP einstimmig entsandt

- Wie gestalten Fachschaften die Evaluation für die Vergabe des Lehrpreises?
Physik: Verteilen Zettel vor den Klausuren
Jura: Verteilen in Vorlesungen Zettel für Rechtsbereiche
Mathe: ????????????
Geographie: Arbeiten seit mehreren Jahren mit Evaluationsbögen 
Orient/Asia: machen eine Evaluation. Meistens fallen diese Lehrenden schon im Vorfeld positiv auf. 
Geschichte: Online Umfrage. Wird zukünftig am Ende des Semesters durchgeführt. 
Evaluation an Fachschafts-Wahl gekoppelt.

Die nächste FK findet am 13.05.2019 um 19:07 Uhr
im Querbeet in der Mensa Nassestr. 11 statt.

Tagesordnung:
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung

2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen

4. Berichte aus dem AStA/den Gremien
5.Berichte aus dem Referat

6. Finanzen
7.Sonstiges

Christoph, Theresa, Vivian, Antonia, Nele, Gregor, Marie

mailto:hopo@asta.uni-bonn.de

